



# Autoridades supervisan cortafuegos cercanos al Hospital de Puerto Montt

**INCENDIOS FORESTALES.** A nivel regional la meta es realizar 192 kilómetros de cortafuegos. Hay un avance del 70%.

Catalina Álvarez  
cronica@diariollanquihue.cl

Con miras a la época estival y las altas temperaturas que afectan la vegetación en la región, instituciones públicas y autoridades locales están coordinando esfuerzos para prevenir incendios forestales en áreas críticas.

Ayer, hubo una inspección de los trabajos de construcción de un cortafuegos, el proyecto más significativo de la región para esta temporada en cuanto a prevención de incendios forestales. El sector supervisado fue Chin Chin, aledaño al Hospital de Puerto Montt, una zona recurrentemente afectada por siniestros en los últimos años y que cuenta con abundante espinillo, arbusto que arde con facilidad. En terreno, las autoridades supervisaron las labores realizadas con maquinaria especializada y destacaron la importancia del trabajo colaborativo interinstitucional para proteger a la población y el entorno natural de posibles emergencias.

## ZONAS CRÍTICAS

El sector Chin Chin, ubicado

**130**

es el teléfono de Conaf para alertar de un incendio forestal. También se puede reportar al \*4242, para dar cuenta de actividad sospechosa o humo.

cerca del Hospital de Puerto Montt, representa un punto de alta vulnerabilidad debido a la presencia de chacay, una especie de arbusto altamente inflamable y recurrente en zonas periurbanas. Miguel Leiva, director regional de Conaf, explicó que esta situación obliga a intervenir de manera sistemática: "Este lugar tiene mucha presencia de chacay, por eso todos los años se producen incendios forestales. Entonces es fundamental hacer el cortafuegos y realizar limpieza del chacay y matorrales. Este trabajo se puede desarrollar gracias a un convenio con el Ministerio de Obras Públicas y Vialidad".

Pero la intervención no sólo abarca el sector hospitalario, sino que forma parte de una estrategia regional que tiene como meta la construcción de



LAS AUTORIDADES JUNTO A LA MAQUINARIA QUE COMENZABA A REALIZAR FAENAS CERCA DEL HOSPITAL.

192 kilómetros de cortafuegos, de los cuales ya se ha completado el 70%.

Jorge Loncomilla, director regional de Vialidad, destacó que el trabajo no se limita a la temporada estival y que las labores son continuas. Explicó que "este es un trabajo permanente junto a Conaf, con quienes tenemos un convenio para desarrollar más de 192 kilómetros de cortafuegos en toda la Región de Los Lagos. Hoy llevamos un avance de un 70% y es-

peramos terminar en enero de 2025. Y si es posible ejecutar más cortafuegos, por supuesto que lo haremos".

## RIESGO DE INCENDIOS

El llamado a reforzar la prevención se intensifica tras las emergencias registradas recientemente. Leiva detalló dos incidentes graves: un incendio en Castro que "fue muy peligroso, tuvimos que emitir alerta roja y alerta SAE de evacuación porque el fuego llegó a

muy pocos metros de las viviendas. Gracias a la respuesta rápida de Bomberos y de Conaf, se evitó una tragedia similar a la del incendio de Camilo Henríquez en 2021", y otro en Puerto Varas, el cual ocurrió en Ensenada, cerca de la Playa Niklitschek, donde "el fuego afectó una superficie menor, pero estuvo a menos de dos metros de las casas. La intervención oportuna evitó una catástrofe", declaró la autoridad.

Leiva además subrayó que

el 99% de los incendios son causados por personas, ya sea de manera negligente o intencional, y llamó a la ciudadanía a cooperar con la identificación de responsables: "Necesitamos una comunidad activa, que nos ayude a identificar a estos criminales, porque eso son: criminales. Cualquier incendio puede provocar la muerte de personas, y eso no lo vamos a permitir".

## COORDINACIÓN

La seremi de Agricultura, Tania Salas, valoró el trabajo colaborativo entre los distintos actores estatales y enfatizó la urgencia de extremar las precauciones. "La prevención es fundamental, especialmente en zonas periurbanas, donde la intencionalidad y las condiciones climatológicas favorecen los incendios. Es importante recordar que las quemaduras agrícolas están suspendidas desde el 1 de diciembre hasta el 31 de marzo de 2025", enfatizó Salas.

Claudio Díaz, encargado de Gestión de Riesgo y Desastre del municipio, anunció medidas complementarias para Puerto Montt, ya que han identificado una considerable cifra de 26 puntos críticos propensos a incendios en la comuna. Por eso, señaló que "además de lo que se está haciendo, arrendaremos maquinaria pesada para aumentar el trabajo de cortafuegos".

CS